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«Благодаря вашему опыту и отваге Силы обороны Эстонии стали лучше и
профессиональнее», – обратился президент Тоомас Хендрик Ильвес сегодня в
Кадриорге к последнему подразделению Сил обороны Эстонии, участвовавшему в
операции НАТО в Афганистане.

      

Ниже приводится приветствие президента Ильвеса служившим в Афганистане
военнослужащим и их близким.

  

***

  

Дорогие участники военной миссии и их близкие.

  

С чувством облегчения могу сказать: эстонские солдаты, добро пожаловать домой!

  

Самая тяжелая и сложная внешняя миссия Эстонии – участие в операции НАТО в
Афганистане – завершена.

  

Сегодня уместно задать два вопроса. Почему мы пошли в Афганистан? Чего мы там
добились?

  

Эстония присоединилась к военной операции НАТО в Афганистане, чтобы подтвердить
и закрепить союзнические отношения с альянсом. Это главное. И, разумеется, мы хотели
противостоять злу, которое в то время превратило Афганистан в разваливающееся и
опасное государство, которое подавляло своих граждан, распространяя насилие и
террор также за свои пределы.
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Поэтому десятилетний вклад Эстонии в безопасность Афганистана – это вклад в нашу
собственную безопасность. Важный принцип деятельности НАТО «один за всех и все за
одного» мы увидели теперь собственными глазами и прямо здесь.

  

Как мы пошли поддержать союзников, так и братья по оружию приходят теперь на
помощь к нам. Дополнительные истребители США, Дании, Великобритании, Польши и
других союзников в миссии НАТО по охране воздушного пространства Балтийских стран,
прибытие кораблей союзников или воздушно-десантной роты США в Эстонию является
видимой стороной этого братства по оружию, этих союзнических отношений.

  

Как член НАТО, Эстония сейчас защищена лучше, чем когда-либо в нашей истории –
будь то Вторая мировая война или восстановление независимости.

  

Солдаты Сил обороны Эстонии показали на полях сражений, что их можно отнести к
лучшим солдатам мира. Около 2500 военнослужащих Сил обороны и Союза обороны
внесли здесь свой неоценимый вклад. Но конкретно вы, ESTCOY, получили от многих
наших союзников высокую оценку вашего профессионализма, мобильности, а также
грамотных и смелых действий. Я лично слышал от многих высокопоставленных военных
чинов НАТО в Афганистане, Брюсселе, Вашингтоне и Таллинне слова признания,
касающиеся прекрасной способности эстонских солдат к сотрудничеству, их смелости и
боевых умений.

  

Благодаря вашему опыту и храбрости Силы обороны Эстонии стали лучше и
профессиональнее. И я верю, что также они стали более заботливыми по отношению к
своим солдатам, касается ли это обучения, оснащения или вооружения.

  

А что же сам Афганистан? Стала ли эта земля более безопасной и успешной? Да, без
сомнения, хотя многое не получилось так, как мы надеялись 12 лет назад, когда
первыми из эстонских подразделений на военной базе в Баграме приземлились
специалисты по разминированию из Спасательного департамента. Мы смогли многое
там сделать, но еще больше было того, что мы были сделать не в силах.

  

Важно все же понять, что НАТО не отступило в Афганистане. НАТО передало
ответственность за безопасность военным и полиции самого Афганистана. Дальнейшее

 2 / 4



Президент Ильвес: Десятилетний вклад Эстонии в безопасность Афганистана – это вклад в нашу собственную безопасность
30.05.2014 15:21

в руках людей Афганистана.

  

Дорогие военнослужащие, Афганистан был для вас тяжелой операцией, болью для всех
нас. Более ста эстонских солдат получили там ранения. Девять молодых мужчин
погибли. Младший сержант Яко Карукс. Сержант Калле Торн. Старший фельдфебель
Ивар Брок. Сержант Райвис Канг. Фельдфебель Ээрик Салмус. Фельдфебель Аллайн
Тикко. Младший сержант Кристьян Ялакас. Младший сержант Хердис Сикка. Капрал
Агрис Хутроф. Точно так же мы помним погибших в Ираке младшего сержанта Андреса
Нуйамяэ и старшего фельдфебеля Арре Иллензеэра.

  

Все они остаются с нами. И думая о них, мы испытываем грусть, гордость и, прежде
всего, благодарность перед храбрыми солдатами.

  

Если же говорить о раненых солдатах, то мы должны ощущать обязанность и
ответственность за то, чтобы помочь этим боровшимся за безопасность Эстонии
женщинам и мужчинам. Это не всегда легко, я знаю. Многие из раненых нашли в себе
силы жить дальше, часть из них осталась в Силах обороны. Но есть и те, кто только
ищет свой путь. Здесь мы не имеем права переставать их поддерживать, потому что они
воевали за нас и от имени Эстонии.

  

Я рад сообщить, что час назад подписал решение о вступлении в силу закона, согласно
которому со следующего года в День ветеранов будут вывешиваться наши
государственные флаги. Это означает, что, думая о наших участвовавших в миссиях
солдатах, мы будем поднимать государственный флаг.

  

В заключение хочу обратиться к тем, с кого надо было начать. Ни одна война, а
операция в Афганистане была настоящей войной, не может быть выиграна без прочного
тыла. Самым важным тылом для наших солдат являются их близкие. Без понимания и
поддержки членов семьи немыслима успешная внешняя миссия.

  

Матери и отцы, братья и сестры, жены и невесты, друзья эстонских военнослужащих,
все важные для них люди – я благодарю вас за поддержку наших солдат. За то, что вы
скрывали свое беспокойство и отпускали солдат выполнять их работу. Они делали это
очень хорошо.
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Благодарю вас за вашу службу, военнослужащие Сил обороны. Эстонское государство,
Силы обороны Эстонии нуждаются в вашем опыте. Поэтому желаю вам хорошего
продолжения службы.

  

Да здравствует Эстония!
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